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中国帆船赛深圳举行
10月28日~10月31日，2011第五届

中国杯帆船赛在深圳大亚湾海域举行，
目前已有近 20 个国家和地区的多支船
队参赛。

目前，2011第五届中国杯帆船赛已
经吸引了中国、美国、俄罗斯、澳大利亚、
中国香港等近 20 个国家和地区的几十
支船队报名参赛。本届帆船赛，吸引了
更多国际明星船队参赛，赛事规模创历
届之最。日前，刚刚与中国帆船帆板队
签约、成为其重要战略合作伙伴的华帝
在新闻发布会上透露，中国帆船队是帆
船界的后起之秀，在 2008 年奥运会上，
徐莉佳凭借稳定的发挥，斩获中国帆船
帆板队在奥运史上的首枚铜牌，此外，殷
剑荣获冠军，实现了奥运金牌“零”突破，
帆船帆板运动自此备受关注。本届比
赛，中国帆船队大有异军突起之势，为
2012年伦敦奥运会“预热”。 小鱼

巴西公布最新国家队名单

卡卡状态恢复重新入选
昨晚，巴西足协公布了最新一期

的国家队大名单，卡卡时隔 482 天重新
入选。

最近几场的俱乐部赛事中，卡卡凭
借着优异的发挥赢得了穆里尼奥的信
任，占据首发，为皇马连胜立下汗马功
劳。卡卡上一次代表国家队比赛还是
2010 年 7 月 2 日，当时巴西队在南非世
界杯八分之一决赛中对阵荷兰队，最终
巴西队 1∶2输掉了本场比赛。11月 10
日与14日，巴西国家队将分别与加蓬国
家队和埃及国家队进行友谊赛。 钱业

韦迪放言

用10年完成女足突破
中国足球掌门人韦迪前天在京召开

的全国女足发展研讨会上表示：不能再
说空话了，女足要成为足球改革的突破
口，希望用10年时间完成突破。

女足兵败济南、无缘奥运会后，总
局、足协已是第三次组织总结会。韦迪
在会议间歇对媒体表示：“我们现在不
能再说空话了，必须拿出实质性的发展
方案。”讨论时，足协明确表示女足将作
为足球改革突破口，“女足范围小、国际
竞争没有男足激烈，成绩提高较快，可
以作为足球改革试点，利用10年时间做
突破”。会上，韦迪以国足主帅卡马乔
对国足世预赛 3场比赛的 14条总结，诸
如“训练强度远远低于比赛强度、球员
责任心不足缺乏沟通”等拿来供女足发
展借鉴。 小鱼

球员工会“撑腰”

特维斯罚款减半
据新华社电 英超曼城俱乐部27日

确认，由于球员工会——职业球员协会
拒绝支持曼城对特维斯实施罚去4周薪
水的严惩，这位涉嫌违抗帅令的阿根廷
球星只用上缴两周薪水的罚款。

9月 27日，曼城在欧冠小组赛中客
场 0∶2 不敌拜仁慕尼黑队。赛后，曼
城主帅曼奇尼愤怒“爆料”，声称特维
斯拒绝按照他的指示在下半场替补上
场。不过，特维斯矢口否认自己有罢赛
行为。根据英足总、英超以及职业球员
协会的协议，只有在职业球员协会同意
的情况下，俱乐部才能对违规球员进行
超过两周薪水的罚款。然而，这一次职
业球员协会站在了特维斯一边，相信特
维斯只是如他所言拒绝热身。对于职
业球员协会的态度，曼城俱乐部表示非
常失望。

目前成都和深圳同积 23 分，排在最后两
位，他们比倒数第三的南昌少了 5 分，只要
后者在本轮拿到 1 分，今年的保级大战就宣
告结束。所以说，现在成都和深圳都是命悬
一线。

虽然今天比赛结果如何对于建业队的成绩
没有什么影响，但却有着更深层次意义。今年
俱乐部投入巨大，雄心勃勃，但没想到联赛一开
场就接连遭受打击。前12轮一场不胜，就连素

来让各路英雄胆寒的“魔鬼主场”也失去了风
采。好在及时换帅，迅速反弹，最终保级成功。
对于最后一个主场比赛，他们绝不想给球迷留
下一个失败的结果。

保级成功并没有让俱乐部减少奖金投入，
本场比赛建业队的赢球奖依然是 100 万元，另
外，俱乐部还计划在比赛结束后搞一些庆祝活
动，比如向球迷赠送签名足球、签名球衣等活
动。如果比赛最终输了，可以想象届时的气氛

是多么尴尬。
“实话实说，今年的成绩远没有达到预

期，所以球队更要去珍惜每一场比赛，争取
每一场胜利，这样才能回报球迷的热爱和信
任，另外，邦弗雷雷自上任以来，在航体还从
没有输过球，他自然要求全队要把这一纪录
继续保持下去。所以从各方面来讲，周六的
比赛都没有理由输球。”俱乐部一位工作人
员表示。

今日下午，最后一个主场

建业，用胜利谢幕吧

今天下午 3 点半，
建业队将在航海体育场
迎战成都队，这是本赛
季建业队最后一场主场
比赛，尽管此前已经提
前保级成功，但球队并
没有丝毫松懈，因为在
并不算成功的 2012 赛
季，他们希望能用一场
胜利来和支持自己的球
迷告别。
晚报首席记者 郭韬略/文

晚报记者 白韬/图

上一场0∶0战平深圳队，建业提前保级成
功，从成绩意义上讲，没有希望冲击亚冠的建业
队本赛季的征程实际上“已经结束”。但从另外
一层意义上讲，对于建业全队，尤其是前锋内托
而言，比赛不仅没有完结，甚至正处于要紧的关
口。

从2009年加盟建业队之后，内托便成了队
内的顶梁柱，尤其是在去年奥里萨德贝因伤长

时间缺阵的情况下，内托更是担负了绝大多数
进球任务，为全队立下了汗马功劳。然而，来中
超3年，虽然表现得到了普遍认可，但内托还从
来没有像现在这样距离最佳射手的荣誉这么
近。

最近两轮联赛，内托连续未能进球，建业队
也是颗粒无收。而随着穆里奇在上一轮独中两
元，他的进球数也已经追平了内托，目前两人的
成绩都是14球，最佳射手之争也成了两个巴西
人之间的较量。

在提前夺冠之后，广州恒大也暴露出了更
大的野心，甚至放言要囊括最佳教练、最佳球

员、最佳射手、最佳新人等多个奖项。因为成绩
使然，其他几个奖项花落恒大几无悬念，唯独需
要用硬指标衡量的最佳射手还是个谜。为此，
恒大超强的中前场攻击群一定会尽全力为穆里
奇创造条件。

然而，尽管从表面上看，队友们似乎无法给
内托提供如恒大那样强有力的支持，但建业全
队“力捧”内托成为最佳射手的决心却同样坚
决。“内托在队里这么多年，为队伍作的贡献大
家都非常清楚，既然现在有这个机会，大伙儿一
定竭尽全力为他创造条件，后面的比赛就是为
内托而战了。”一位队员表示。

为内托而战 最佳射手近在咫尺

用胜利谢幕 最后一个主场需要完美

谈对象：“搞运动员联谊会，大家交流一下”
姚明、刘翔和李娜现在是中国体育的三大巨星。但3人中，只有刘翔还没结

婚，甚至连女朋友都没有。
刘翔透露：“以后可以搞一个运动员的联谊会，大家交流一下。我觉得体育

总局应该考虑一下。”出人意料的是，渴望和女朋友牵手的刘翔，在被问及明年
伦敦奥运会最担心是什么时却说：“不要再被牵手。”也许刘翔指的就是世锦赛
上被罗伯斯拉扯的一幕。 王正根

8月29日大邱田径世锦赛上获得男子110米栏银牌后，刘翔再也没有参加
过任何比赛，也很少在公开场合露面。27日，刘翔和师傅孙海平来到北京，参
加某新闻发布会。身着一套深紫色运动夹克亮相的刘翔，看上去有一点疲惫，
但在谈及伦敦奥运会的备战情况时，仍显得十分轻松和自信。

谈奥运：“最大的对手还是自己”
作为中国田径队为数不多的夺金点之一，刘翔备战奥运

的心态和动态当然是国人关注的焦点。但将第三次参加奥运
会的刘翔却表示，自己根本没压力。“现在离奥运会只有一年
不到的时间了，但我真的没感觉到有压力或时间紧。因为一
切的训练都按部就班地进行，复出到现在我已接近巅峰水平
的状态。比赛还是看临场发挥，希望能够在伦敦奥运会上享
受比赛，然后有个好的表现。”

从目前的情况看，刘翔夺冠的主要对手是古巴人罗伯斯
和美国的奥利弗、理查德森。“我对理查德森不怎么了解，他现
在的成绩是 13秒出头一点。奥利弗实力很强，今年在尤金跑
出了赛季最好的 12秒 94，没拿过世锦赛和奥运会冠军的他明
年夺冠欲望会很强烈。但罗伯斯才是最强劲的对手。”简单分
析了对手的实力后，刘翔说：“最大的对手还是自己。无论身
边的对手换作谁，关键还是要看自己的发挥，只有进入决赛才
有机会站上最高领奖台。”目前刘翔已经进入冬训，下个月他
就将前往美国进行魔鬼训练。

刘翔找老婆比奥运夺金还难？
害怕比赛再被人“牵手”


